Vpe portada

Tirada: Difusión: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500

85,67%

ACTUAL IDAD Sección: Frecuencia: DIARIO





Ballena azul de 10 toneladas varó en la Caleta Río Seco, al sur de Iquique

El animal no presentaba buenas condiciones de salud al momento de quedar varada. Su esqueleto será donado a la Universidad Arturo Prat.

Germán Pozo-Sanhueza german.pozo@estrellaiquique.cl

a mañana de aver. una ballena azul varó en las costas de Caleta Río Seco, ubicada a 95 kilómetros al sur de Iquique. A pesar de los esfuerzos de los pescadores locales por mantenerla con vida con sus propios medios, el animal murió en el lugar.

"Se trata de un ejemplar joven de ballena azul de aproximadamente 14 a 15 metros de longitud, con un peso estimado de 8 a 10 toneladas. Varó vivo en condiciones de salud terminales", comentó el director regional del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca), Mauricio Ulloa.

Detalló que una vez que se confirmó el fallecimiento del ejemplar juvenil de la ballena azul, se procedió a tomar una muestra rutinaria que realiza en estos casos Sernapesca para conocer más detalles de los factores que incidieron en el deceso del animal en las costas del litoral sur iqui-

"Durante la iornada trasladaremos el cuerpo hacia una playa cercana para que mañana (hoy) se le pueda realizar una necropsia y con ello conocer las causas que habrían provocado este varamiento, para posteriormente poder enterrar al animal en una fosa, en coordinación con el municipio de Iquique", mencionó la autoridad.

Si bien aún falta por investigar, el director regional de Sernapesca afirmó que, de forma preliminar, esta ballena azul "no se encontraba buenas condiciones físicas, estaba delgada, con signos de no tener una buena alimentación en el último tiempo, evidenciando que podría haber sufrido una enfermedad crónica que pudo

generar el varamiento y muerte del animal"

Especificó que una vez que se realice todo este procedimiento de análisis del cuerpo, "el esqueleto del animal fallecido será donado a la Univer-

sidad Arturo Prat para su estudio y preservación". Alexis Ga citua, biólogo marino a cargo del Museo del Mar de

la Universidad Arturo Prat, dijo que solicitaron poder quedarse con el esqueleto de la ballena varada con el objetivo de "poder estudiarlo en profundidad y que forme parte de la colección

a 15 metros de longi**tud** tiene la ballena azul que varó en el litoral sur iquiqueño.

de nuestro museo. Ahora nos encontramos con Sernapesca coordinando cómo realizaremos este procedimiento con todos los permisos necesarios, considerando que este animal es una especie en peligro de extinción"

POCO FRECUENTE

Respecto a la ballena azul propiamente tal, el académico indicó que esta especie es poco frecuente de divisar en la zona.

"En verano esta especie es frecuente verla en el sur de Chile alimena 10 toneladas de peso, tiene aproximadamente el animal.

tándose de krill. Acá en el norte no se visualizan mucho, a diferencia de las ballenas jorobadas que son más de esta zona. Es probable que se haya desorientado. Si bien el ejemplar muestra síntomas de estar bien alimentada, aún es muy pronto entregar una causa probable de por qué varó y falleció en Caleta Río Seco, ya que se necesita hacer una revisión más exhaustiva del cuerpo de la ballena fallecida", concluyó el biólogo